
 

 

 

 

 

 

 

 

★ 会長の時間  上野 哲会長  

             

今日は寒い中「鎮魂愛の鐘」の清掃ありがとうございました。おかげさまでたいへん綺麗になりました。 

見てのとおり、多くの各ロータリークラブから多大なご支援・ご協力を得て建立されました。 

大震災から、はや 4 年になろうとしております。来る 11 日には、幾人かの人がここをおとずれ、鎮魂の鐘を

鳴らし、手を合わせることでしょう。 

「鎮魂」とは、「たましずめ」「死者の霊をなぐさめしずめる」ことです。私達はみずから追悼の意を表し、鎮

魂を願うと共に、訪れる方達が、綺麗なところで祈りを捧げることができるよう清掃して行きましょう。 

 

◆◆◆  幹事報告  ◆◆◆ 

 

１ ガバナー事務所より  日韓台対抗戦「第１６回ロータリー国際囲碁大会」の案内が届いています。 

  日 時  ５月１６日（土）８時３０分受付開始    場 所  東京市ヶ谷 日本棋院２階大ホール 

  主 催   ロータリー囲碁同好会    登録料  17,000 円  締切り  3 月 16 日 

     

２ 岩手県立福祉の里センターより 平成 27 年度地域防災リーダー養成研修会開催の案内が届いています。 

  日 時 前期  4 月～9 月  定員 70 名    後期   10 月～3 月  定員 40 名 

  締切り 前期 3 月 31 日 後期 9 月 30 日 いずれも定員に達し次第締め切り 

 

３ ガバナーエレクト事務所より 2015-2016 年度地区補助金申請についてのお知らせが届いています。 

  使用内容  地元・外国での教育的・人道的プロジェクと及び活動に使用  予算総額  ４万３千＄ 

    

◆◆◆  本日のプログラム  ◆◆◆ 

           社会奉仕アワー ： 鎮魂愛の鐘清掃 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・ 例 会 記 録 ・・・ 

             ３月第１週例会 ２０１５年３月５日（木） 

本日出席率 ： ６８．８９％ 前回修正後７３．３３ ％（ﾒｰｷｬｯﾌﾟ５名）   (報告者 菊地弘郎会員 ） 
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◆◆◆  本日のプログラム（Ⅰ）  ◆◆◆ 

社会奉仕アワーカメリアロード清掃作業 

 

カメリアロード：2005 年 3 月 1 日 ロータリー誕生 100 周年を記念して碁石海岸沿いの道に椿を植樹 

カメリアロードとした。（会長 佐々木幹子） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

◆◆◆  本日のプログラム（Ⅱ）  ◆◆◆ 

        職業奉仕アワー ： 職場訪問 世界の椿館 碁石 

        

        椿館の林田館長より説明を受け、施設を見学いたしました。   

 例年に比べ 咲き始めが遅かったような気がしましたが、今は、よしの椿が見ごろとなっています。 

 この施設は、平成９年市が開設し、JA が委託を受け運営しております。 

 ここでは、600 種・700 本の椿を育てており、日本一となっております。 

施設概要  鉄骨造り平屋建 １,３６７．５０平方メートル  屋外展示場 ２２０平方メートル 

椿の種類  原種椿 和種 5種、洋種 20種 園芸種 和種 460種、洋種 115種  

洋種椿の原産国 アメリカ、オーストラリア、ニュージーランド、ベルギー、イタリア、フランス、イギリス、 

ベトナム、ポルトガル、フィリピン、中国、台湾 

・・・ 例 会 記 録 ・・・ 

             ３月第２週例会 ２０１５年３月１２日（木） 

ソ ン グ  ： 奉仕の理想      

本日出席率 ： ６９．３９％ 前回修正後７１．７４ ％（ﾒｰｷｬｯﾌﾟ１名）   (報告者 菊地弘郎会員） 
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①花形十景  一重咲き、八重咲き、牡丹咲き…いろいろ違う椿の 

花の形の変化を楽しめるよう工夫しました。 

②珍椿花   香りあるものや黄色い椿など、普段ふれる機会がない 

ものを集めました。 

③江戸椿十景 「江戸椿」と名付けられた、江戸時代生まれの豪華で 

多彩な品種の中から、主なものを集めました。 

④変わり三景 椿の中には葉や枝に特徴のある品種もあります。 

そんな変わり種を集めました。 

⑤早咲き椿  椿は、通常冬から春にかけての開花ですが、 

秋から花を楽しめるものもあります。 

⑥海外産の椿 アメリカ、イギリス、フランス、オーストラリアなど 

から 100種を超える珍しい椿を集めました。 

⑦郷土の椿   各地のヤブツバキを集めました。碁石海岸にちなんだ 

「碁石」という八重咲き椿も展示しています。 

⑧原種椿    日本の原種や海外の原種のほか、ヒメシャラなど 

ツバキ科の原種を展示しています。 

⑨わびさびの景 織豊時代に好まれた「わびさび」を主張する素朴で清楚な花。閑寂な趣をねらってみました。 

 

 

 

 

 

 

１）油の利用 氣仙椿（生の椿油）天ぷら油 髪油 刀剣・道具のさび止め サラダ油 ハンドクリーム   

リップクリーム 

２） 果実、果皮の利用 ブローチ キーホルダー 携帯ストラップ 

３）花の利用 生け花 石鹸 椿染めの染料 ジャム アイスクリーム 

４）搾滓の利用 鉢物の肥料 家具の艶出し 洗髪 

５）木材 枝 葉の利用 庭木 生垣 掛ケヤ 薪炭 ワラ打ち 杵（材）染料 豆腐の泡けし（枝） 

           料理のつま物（葉） 

 

  椿の里まちづくりの取り組み 

  大船渡市  

① 椿っ子誕生祝事業  出生届の際に記念に椿苗を贈呈 年間 300 本 15 年で 4,500 本 

平成 12 年全国椿サミット大船渡大会を機に実施。16 年からは里帰り出産者にも適用 

② 実採り椿試験圃場の設置 平成 23 年藪椿 750 本植樹（利島ツバキ） 

③ 赤崎中学校仮校舎敷地への植樹 平成 24 年ヤブツバキ 50 本（苗提供 資生堂） 

④ 末崎町中森椿園への植樹  

平成 25 年ヤブツバキ 500 本（30 アール）植樹（苗提供 長崎県新上五島町） 

⑤ 農家への椿苗提供  平成 25 年～26 年 500 本 



 

大船渡東高校 

 昭和 42 年 大船渡市長鈴木房之助の「椿の里構想」により大船渡農業高校に椿の増殖研究依頼 

 90 品種 120 本を導入 

１） 昭和 54 年からは入学時に挿し木し、卒業式に保護者に贈っている。 

２） 市内各所への植樹用ツバキ提供   

猪川町岩出山登山口 椿公園 フレアイランド尾崎岬 通岡峠 椿園 市役所駐車場傾斜地  

世界の椿館 

３） 平成 14 年 三面ツバキ復活プロジェクト参加 

第 10 回全国椿サミット岩手大船渡大会でのツバキ研究発表 

気仙光陵支援学校とのツバキ交流 

個人植樹者への対応 

 

大船渡ツバキ協会 

 平成 10 年発足 会員数 20 名 

 最近の活動事例   

24 年 10 月 椿の里発見ツアー  25 年 3 月 椿の里まちづくり講演会（椿油の産地化） 

25 年 9 月 椿の接ぎ木 挿し木講習会  25 年 10 月 気仙沼大島先進地視察研修会 

26 年 3 月 つばきっ子育成大賞 椿の里啓発兵庫表彰式  ツバキの鉢上げ講習会 

26 年 10 月 椿苗ポット上げ講習会  27 年 2 月 椿の里まちづくり講演会（ツバキの歴史と文化） 

 

           

◆◆◆  入会式  ◆◆◆ 

 

 4 名全員の推薦者である会員増強小委員長の齊藤会員より 1 人 1 人の紹介が行われた後 

 会長より 会員証・バッジ等が手渡され、 各々自己紹介を行った。 

 

 

 

 

 

 

        

齊藤小委員長   佐藤 良君    大西竜介 君    松田福美 君   山口ひとみ 君 

 

佐藤 良君 1960 年生まれ (株)高速 三陸沿岸支社第一エリア統括 盛町木町在住 元水野石油勤務 

大西竜介君 1976 年生まれ (有)パックの大西 役員 大船渡町下船渡在住 大西栄喜元会員長男 

松田福美君 1968 年生まれ ライフサポート(株)代表取締役 世田米在住 25 歳で起業 

山口ひとみ君 1963 年生まれ 盛岡日産モーター(株)大船渡店店長 赤崎町山口在住 

 

 

 

 

 

 



★ 会長の時間  上野 哲会長  

こんにちは 先程はカメリアロードの清掃お疲れさまでございました。 

おかげ様でたいへん綺麗になりました。ありがとうございました。 

入会申し込みの件についてご報告致します。 

3 月 5 日臨時理事会において佐藤光男氏の入会を全員一致で承認致しました。 

規約により、可否を会員の皆様にお諮り致します。異議のある方は、1 週間以内に文書にて申

し出願います。 

只今入会式を終え、大船渡西ロータリークラブの会員となられました 4 名の新入会員の皆様 

入会して頂きまして、ありがとうございました。クラブの会員数 51 名 その内の 6 名が女性

会員となります。女性会員は岩手・宮城の 2520 地区（会員数 2235 人 2014・12 月）80 クラブで

№1 です。松田福美さん・山口ひとみさん・大西竜介さん・佐藤良さんは、今の瞬間から我が

クラブ 50 人のロータリーアンの友となりました。また、日本の 89,000 人、世界の 122 万人

のロータリーアンの友人にもなりました。ロータリーの理想を目指して、共に仲間として歩ん

で行きましょう。今回の入会者 4 名全ての推薦者は、会員増強担当委員長の齋藤さんでござい

ます。ご存知の通り、齋藤さんは公私共にたいへん多忙な方でございます。その中で、各企業

を訪問し入会者を募って歩いたそうです。この多大なるご尽力に、敬意と感謝を申し上げます。

ありがとうございました。 

  話が変わりますが、昨日 11 日は、4 年前の大震災のあった日でございます。当クラブ会員

の伊勢大義さんが亡くなりました。心よりご冥福をお祈り致します。また会員の中にも、被災

された方々が大勢おります。まだまだ傷跡の癒えるところではありませんが、互助の精神で頑

張っていきましょう。 

先程「世界の椿館」の春爛漫、まさに世界の椿が見事に咲き誇っておりました。花は人の心

を明るくしてくれます。元気にしてくれます。今日はうちのクラブに新会員という、春一番の

新風が吹きこんでまいりました。花 2 輪を添えた、爽やかな風を感じます。 

 大船渡の復興・復旧はまだ道半ばです。「世界の椿館」の椿の花のように、やがて大船渡市

も活気のある生き々とした大輪の花が咲くよう、ロータリー活動を輝かせましょう。 

            

 

◆◆◆  幹事報告  ◆◆◆ 

 

  １ 佐沼ロータリークラブより  創立５０周年記念誌が届いています。 

 ２ 大船渡東高等学校より    卒業式臨席に対する礼状が届いています。 

 ３ 第２５８０地区社会奉仕委員長より 

   昨年１０月の東北被災地視察の報告書が届いています。 

 

 

 

本日のメニュー； 今日の食事は碁石レストハウス様で・・ 

                

              お刺身盛り合わせ 天ぷら しらすとわかめの和え物  果物 

              ご飯  柚子そば 

              ホタテの貝焼き（佐々木幹子会員提供） 

 


